

LA PRENSA

El Diaride de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

Director: CARLOS JINESTA.

-- 7a. Av. Este. No. 344 --

Gerente: Juan Luis Vargas

AÑO V

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 16 DE FEBRERO DE 1924

NUMERO 1302

Significativas frases de un noble Reformista

Santa María, febrero 8 de 1924

Señor General don Jorge Volio

San José

Mi General:

Gran satisfacción ha causado en mí su decisión en los últimos acontecimientos políticos; ha llenado la copa de la confianza hacia su personalidad y le admiro porque lo considero como el costarricense más abnegado, más desinteresado y desprendido de la vanidad de los honores que pudiera muy merecidamente tributarle un pueblo agradecido por su salvación a Ud. debida. Es Ud. un patriota: así lo reconoce el país.

Si en 1857 Costa Rica fué librada del filibusterismo por la abnegación del valiente soldado Juan Santamaría, en 1924 un inteligente General también la salva, sino de bucaneros, sí tan peligrosos como tales; ya lo hemos visto y los hemos sentido.

Sí; este noble General sin desenvainar su espada ha librado la gran batalla. Se ha hecho gallardo por noble acción y culto a la Patria; le debo más gratitud los costarricenses que en verdad somos. Ese General es Ud., el que con tanta voluntad, sencillez y patriotismo tanto recorrió nuestros pueblos extendiendo la buena nueva del Reformismo atrayéndose las miradas de los que lo escuchamos en su fina, sabia y sana oratoria que nos iluminó con su luz de la verdad a toda prueba, dando a conocer con medios fáciles los errores de los hombres de gobierno de nosotros ignorados.

En los dos meses críticos del dos de diciembre próximo pasado, al dos del que cursa, Ud. con su nobleza de alma grande ha decidido la salvación de nuestra amada Costa Rica, y por eso digo: Soy reformista pero con el abanderado y jefe adelante, don Jorge Volio, para la campaña venidera, que aunque ya estoy entrado en años, Dios primero colmaré mis deseos para que al fin de la jornada pueda decir a mi prole: ved que ya la Patria entra en su estado de reformación.

Desde ahora estoy a sus órdenes en cooperación de mi leal compañero don Francisco Navarro Román, que incondicionalmente ofrecemos a la noble causa del Reformismo nuestro valer personal, que es todo y cuanto pueden ofrecer los hombres de buena voluntad.

Con muestras de sinceridad aprovecho la ocasión para rendir a Ud. una vez más mi lealtad.

De Ud. atto. S. S.,

IGNACIO MONGE G.

La revolución de los verdes

Qué es esa revolución echandista de ahora? No están los pueblos republicanos y reformistas de un lado, enteros, bravos, altivos? No han venido precisamente esos pueblos haciendo la revolución prácticamente? No es una forma de hacer la revolución acudir a los comicios a imponer fieramente una determinación popular contra las autoridades públicas la mayor parte de ellas a servicio de los cálculos echandistas? No ha sido una especie de revolución moral altísima esa de destruir los pueblos del litoral atlántico la Candidatura oficial de Raúl Acosta? Y no es otra actitud revolucionarla ejemplar la de que los pueblos de Guanacaste, de suyos humildes y sufridos, han roto las esperanzas echandistas? No se mantuvieron los partidos populares en lucha del Presidente, cómplice de los jefes del echandismo?

Qué revolución esa de un grupo de empleados echandistas que siguen confiando en la tolerancia, o que siguen contando en la tolerancia del Ministro Acosta? Y qué revolución sería esa contra la República entera?

RÓMULO TOVAR

ADOLFO BRAÑA

Latigüea a los falseadores de la santa verdad

Siempre seré soldado reformista, donde vaya el General Volio, allí estaré yo, dice

EL ESCANDALO DEL DIA

El público muestra malestar por la falta de agua y por el aumento del impuesto de cañería acordado el miércoles en la Municipalidad

La grito por la falta de agua es general. Ya van dos días que la mayoría de los vecinos de la ciudad capital están sin agua.

Da grima, en verdad, ver a las mujeres y a los muchachos en constantes caravanas, portando tarros y demás trastos al hombro, en busca de agua en los lugares donde la pueden tomar y esto que muy escasamente.

El descontento en el público es general, y el problema ha llegado ya a su grado máximo.

Los vecinos nos asedian con sus quejas y, claro, nosotros no podemos sino trasladar tales quejas a la Municipalidad, para que se imponga de la urgentísima necesidad que hay de remediar ese mal cuanto antes, pues, como lo dijimos ayer, la ciudad tendrá que volver a los viejos sistemas primitivos de los pozos y a recurrir a las fuentes infestadas para proveerse de agua.

Para colmo de males, andan por esas calles algunos empleados que se encargan de cerrar llaves con el fin de mermar la poquísimas agua que llega a algunas casas, reduciéndola a gotas, con el pretexto de proveer a otras. Pero sucede que con ello se está haciendo una confusión de once mil demonios, pues con ello se quita el agua a muchas casas.

Lo mejor sería que las benditas llaves se dejasen tal como están, pues con ello nada se remedia.

Y para colmo de males, el Regidor Smyth pidió en la sesión municipal última se aumentara el impuesto de cañería con el fin de poner más empleados como inspectores de llaves: es decir, para que se encarguen de cerrar éstas y que el agua falte por completo, y donde no hace falta sobre.

Ese acuerdo municipal ha causado profundo malestar en el público y creemos que con justa razón. Se carece de agua y sin embargo a más de exigirse el pago de ese impuesto con toda puntualidad, ahora se ha aumentado. Bonito estamos que se tenga que pagar tales impuestos sin tener servicio de cañería.

Los vecinos están que pegan el grito en el cielo.

Sabemos que algunos de los señores regidores que no asistieron a la sesión en que se tomó tal acuerdo van a pedir revisión del acta para anular el mencionado acuerdo, que viene a aumentar más el descontento en el público.

Lea Ud. siempre los anuncios que publica LA PRENSA

Las artimañas vergonzosas del echandismo que todo costarricense conoce, ya *locan a su fin*: Los echandistas ya no tienen campo donde recurrir, y les ha dado por venir a este Pena la conversar con los reos políticos.

Por medio del fingido reformista Manuel Oreamuno B., está recibiendo reportajes ese partido para resucitar al echandismo.

Es cierto. Yo publiqué una carta en "La Tribuna"; para desvirtuar conceptos que los dos órganos del echandismo lanzaron contra nosotros, y esos órganos, que ayer nos llamaron saltadores de caminos, publican fotografías y reportajes de hombres como el Alcalde y el Maestro de Miramar.

No pensaba yo escribir más sobre este asunto; pero la reproducción de mi carta en "La Nueva Prensa", me obliga a salir en mi defensa.

Y ahora, pregunto yo al señor Oreamuno Berrocal: ¿Quiénes son esos hombres que autorizan a los diarios enemigos de nuestros principios reformistas, para que asesinen con vileza nuestros ideales? ¿Quiénes son los reformistas que abusando de la inocencia de un analfabeta se prestan a escribir cartas a altas horas de la noche, sin consultarle al inocente, para luego lanzar cargos que no existen contra el General Volio y otras honorables personas? Arránquese la máscara de la hipocresía y digan la verdad.

No puede ser reformista, el hombre que en presencia de Amadeo Vargas y de un Arce, se humilla y dice que será amigo del que lo saque del Penal.

Entonces vienen las ofertas, y Berrocal habla cosas que no existen y escribe cartas llenas de maldad, y no respeta a un amigo para darle publicidad a cosas inexactas en diarios venenosos, y a Berrocal no le importa que el General Volio sea calumniado, lo que le interesa a Berrocal es que triunfe el echandismo.

Aquí estoy yo! Ya pueden venir Ramón Zelaya, el Comandante Vargas, Quirós, y toda la corte del echandismo a ofrecerme con bombos y platillos tonterías, que yo seré siempre el mismo, siempre con los míos iré con la frente altiva. Los echandistas pueden encerrarme, no me importa, pero siempre seré soldado reformista, exponente de la verdad y de la justicia, y donde vaya el General Volio, allí estaré, yo. Los buenos soldados deben seguir a su Jefe.

ADOLFO BRAÑA.

Penitenciaría, 15-2-24.

Compañero

ausente

Entermo de cuidado se encuentra en la ciudad de Cartago el estimable tipógrafo e inteligente periodista don Rubén Hernández P. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Enferma de

gravedad

La estimable señora doña Victoria Meza de Kirkood, se encuentra de gravedad en la ciudad de Limón. Votos sinceros formulamos por el pronto restablecimiento de la estimable enferma.

LOS ODIOS TINOQUISTAS

Queríamos llamar este artículo: AQUILES CONTRA JORGE VOLLO, pero hemos comprendido que en este caso hay algo más trascendental que el odio de un hombre contra otro hombre, que el odio de Aquiles Acosta contra Jorge Vollo; hemos comprendido que a Vollo lo siguen persiguiendo las Furias tinoquistas. No puede perder de vista el país este hecho, para que se compenetre más de la verdad de que toda la política nacional en las últimas horas ha venido a resumirse en un supremo esfuerzo que hace el tinoquismo, no el tinoquismo de los Tinoco sino de los cortesanos que es peor que aquél, un supremo esfuerzo por volver al Poder, por satisfacer venganzas sombrías, por volver a le vantarse sobre los estrados de la magistratura para gritarle a la República: aquí estamos otra vez! Lo habíamos dicho, pero el país no quiso entenderlo así: en el fondo del echandismo no había más que esa cosa terrible que humilló a la patria, que le hizo días infames, que la cubrió de sangre. Don Alberto no era más que un nombre prestado; se usó el nombre de don Alberto porque era el de un hombre modesto y sencillo, de un ciudadano que entre el bien de su país y el mal aceptará el bien más fácilmente que el mal; de un caballero de corazón bien puesto que no habría de querer el presidio de sus compatriotas, ni hacer escarola de la libertad, ni hacerse culpable del dolor sufrido en el hogar costarricense porque al patriota se le ha dado muerte en las calles. Pero don Alberto era un pretexto. Ha pasado la lucha electoral y ya nadie se ocupa de don Alberto. El papel de don Alberto ha terminado. No se trata ya de don Alberto, se trata de otra cosa: es el tinoquismo vengativo que surge del fondo de estas tinieblas: y no es siquiera el tinoquismo humilde, el del subalterno, el del espía, el del empleado. Es el tinoquismo aristocrático, el que encontró en Tinoco su legítima expresión de soberbia, de altanería, de orgullo, de imperio. Es el tinoquismo de este despreciable grupo de hombres que no han podido aún a estas horas franquear los abismos que los divorcia del pueblo y que, por esa circunstancia han sido siempre perseguidos y enemigos del pueblo.

He aquí el odio tinoquista, la furia tinoquista levantada contra Jorge Vollo. No deben olvidar los costarricenses lo que es Jorge Vollo. En nuestra Iliada él se destaca entre las figuras épicas que representan todo cuanto hay de luz en esta opopeya. En los días rojos de los Tinoco, Jorge Vollo está en la ciudad: a distancia lo siguen los esbirros mientras los senadores están haciendo la constitución de la república. A sus espaldas pasa como un soplo infernal el hielo de los puñales. Jorge Vollo es para el tinoquismo como una presa de casería digamos a la manera de sajona, es un alce bravo, independiente, gallardo; el alce es el símbolo elegido por Roosevelt para designar su temperamento agresivo. Pero aun no es hora de matar a Jorge Vollo. Ni habría resultado heróico eso de matar a Rogelio o a Jorge en las calles de la capital. Otros ven a Jorge Vollo con miradas de esperanza.

Son los más. He aquí el hombre que está en frente de los Tinoco. Lo está desde el primer día, desde las primeras horas de la mañana del 27 de enero. Ese día terrible la patria hizo salir de su seno dos cosas contradictorias: el tinoquismo que es la monstruosidad, y la rebeldía y la libertad y la justicia que es Jorge Vollo. Este es el hombre, dice el costarricense humilde, que nos dará la libertad perdida. Pero cuándo se irá Vollo.

Los patriotas están impacientes; los días se hacen caudados; al corazón se le caen las alas; el desaliento debilita todas las fuerzas morales. Los tiranos; ya no se irán los tiranos! Un día, ya desapareció Jorge Vollo; la presa rompió el cerco. Entonces se respiró profundamente en la República. La huida de Jorge Vollo es un instante definitivo en la historia cruenta que vinieron los costarricenses en aquellos días tristes. Jorge Vollo era la condenación de los Tinoco y fue el fin de los Tinoco.

El, Vollo, resumió en sí las esperanzas nacionales, la sed de la justicia, el anhelo hondo por recobrar la libertad perdida. Contra lo decrepito que es todo el tinoquismo, contra la coajuración conservadora que es el tinoquismo, él es la fuerza; la renovación. Él ha seguido siendo eso, la fuerza, la juventud, la renovación. Porque la lucha ha continuado. Cómo perdonarle a Jorge Vollo, la gesta que llevó a cabo? Cómo perdonarle los orgullosos tinoquistas que él haya dado muerte al régimen que ponía a la República bajo el poder de las envejecidas clases gobernantes? Cómo perdonarles los diplomáticos la humillación! Cómo perdonarles los agitistas los negocios no hechos? Cómo perdonarle los políticos la ruidosa de sus nombres y de sus famas? Por eso las furias tinoquistas se levantan contra Jorge Vollo imperdonables!

De qué lado va a estar el pueblo costarricense, de qué lado? Va a estar con Jorge Vollo el de 1917, aquel en cuya bravura confiaron todos los patriotas, aquel que desafió las iras de los grandes?, o va a estar ese pueblo olvidadizo con aquellos que quisieron matar en Vollo a la patria de los costarricenses? Con quién quieren estar ahora los hombres discretos de este país? No comprenden que el odio a Vollo es el mismo odio de los tinoquistas infatuados contra el pueblo costarricense que no los soportó?

Y los que siguieron a Vollo creían por ventura que habría sido posible que este hombre, que es el símbolo de tantas virtudes nacionales, algún día se hiciera culpable de abandonar la patria a la codicia, a los vicios, a las perversidades de los eternos enemigos de esa patria? No es Vollo una tempestad que viene a destruir el pasado, que viene a destruir el mal, que viene a vengar a Roge-

Colaboradores de LA PRENSA

Responsabilidades

El cumplimiento del deber libra a los hombres de conflictos y responsabilidades. La acción de la justicia punitiva es inocua en donde cada hombre,—a limitación de los astros—gira en su órbita sin chocar con los demás.

Pero en naciones en donde los encargados de hacer cumplir las leyes *descaradamente* son los primeros en violarlas, facultando con su impune ejemplo toda transgresión, la seguridad individual sólo se halla protegida por el gatillo de un revólver o la punta de un puñal; y la seguridad nacional en la resolución enérgica y decidida de los ciudadanos, para vengar resueltos los ultrajes que se hacen a los fueros de la Constitución, de las leyes, y de los derechos individuales y colectivos.

Nunca debe permitirse, por eso, que ocupen elevados puestos en la administración pública hombres cuyos antecedentes no sean una garantía para la República, porque es muy natural y muy justificado el temor de trastornos y dificultades para la paz y la vida de la Nación, cuando se ve asomar al balcón de un ministerio, o de otro punto elevado, el rostro repugnante de algún sujeto antes perseguido y condenado por la justicia por horrendos delitos comunes.

La consecuencia legítima de tan vergonzosa tolerancia tiene que ser el abuso del poder contra las instituciones patrias.

Porque no es posible suponer con buen criterio que sea inocente y bueno, respaldado por las armas, quien fue descomedido hasta el crimen en sus actuaciones privadas.

Sobre todos los asociados cae la responsabilidad cuando esos hombres afligen a su Patria con sus imposiciones bastardas, hijas de su natural instinto, de su educación agreste, de sus costumbres insanas; porque tolerándose su arribo a las alturas, hay que soportar las consecuencias como un castigo.

Los ultrajes al decoro de las familias, la conculcación de las leyes nacionales para venganzas o favoritismos; la amenaza en todo sentido contra el orden, la seguridad y la tranquilidad de los asociados es lo que se respira al rededor de Presidentes, Ministros o Jueces criminales.

Muchas veces vienen hermanados "guápiles", como los Ezeta en El Salvador o los otros en Costa Rica, cuyas historias están al alcance de estas generaciones que presenciaron sus horrores.

A veces ni en propia cabeza escarmentan los hombres y los pueblos, y la historia muchas veces se repite.

Se siente en la Patria una atmósfera pesada, y nos preguntamos cuál será el origen de ese malestar; el instinto nos grita que estamos amenazados de algo irregular de pronto sentimos interrumpido nuestro paso en el ejercicio del derecho, y poco a poco vemos que nuestros males crecen, se aumentan, hasta llegar a perder nuestra libertad y poner en apuros nuestra misma vida.

Es que cuando no se da pronta sepultura a un cadáver apestado el ambiente hiede y la peste se difunde: cuando un criminal no está sepultado en una celda, sino colocado en lugar donde se codea con los honrados ciudadanos, inficiona a cuantos lo rodean, y éstos van a contagiar a otros, hasta llegar el mal a los confines de la Nación.

Lo que debiera cantar el carro lo canta la carreta: en el desorden en que hoy vivimos son los hombres de bien quienes viven expuestos a ser encarcelados por reos hasta de homicidio que llevan las llaves y las placas que a ellos debieran ahorrarse.

De las oficinas públicas donde ellos funcionan, pagados por sus conciudadanos, con vergüenza para la Patria común; y de donde debieran dimanar la seguridad, la paz, la tranquilidad de todos, de esas oficinas,—al contrario,—salen las perturbaciones, las amenazas, las imposiciones, las tiranías, que como gases asfixiantes desprendidos de un corazón letal, van a matarlo todo.

A esto enfáticamente los aduladores, los arrastrados llaman política; y nosotros lo llamamos con su legítimo nombre CRÍMENES DE CRIMINALES, de los cuales todos, también nosotros, somos responsables, por nuestra rula y cobarde tolerancia.

¿Quiénes tienen la culpa de que gobiernen criminales? Los ciudadanos.—CHEPE.

llo, que es una doctrina y a García Flamenco que es una voz de justicia?

Y cuáles son los jueces de la conducta de Vollo? Cuáles son, costarricenses? Lo que sucede en estas cosas no es más que un hecho: es que no están conformes los que mataron a Rogelio. Ellos querían matar también a Jorge. Es la venganza tinoquista; es la sombra del gran drama inglés que se levanta a decir a los hombres: hay que matar a Vollo. Y en el tinoquismo de levita, en el tinoquismo de los viejos pergaminos apollillados, y en el tinoquismo que definió tan sangrientamente don Ramón Zelaya, en el tinoquismo de los degenerados, cada uno se siente capaz de matar a Jorge Vollo. Jorge Vollo los ha matado a ellos de la peor manera; los ha matado moralmente, los ha exhibido ante la conciencia pública; ahora ellos quieren matarle, aun quieren matarle el cuerpo.

Le insultan, pretenden herirle el honor, apelan a lo que hay en Vollo de varonil y superior para lastimar al hombre y parairlo arrastrando hacia al sacrificio. No ven los hombres que amaron a Vollo, que gozaron de su grandeza moral, que tuvieron fe clara y sencilla en sus palabras evangélicas, no ven aquellos que se llenaron de ira cuando se dijo que habían matado a Vollo en Pacaca, no ven ellos que todo el empeño de ahora es el de acabar con el hombre? Y no es esto otra vez Buenos Aires y no es esto otra vez el Sapó y no es esto otra vez los días de Junjo y no es esto el crimen?

Este hombre ha salvado a la república dos veces. La ha salvado con cuanto sacrificio, levantando la bandera de la rebeldía en el norte de la república cuando la república estaba clamando por un vengador. Y la salva hoy en que el tinoquismo se esfuerza en hacer otra vez de la patria del costarricense patria de sangre y de pillaje.

Y si hemos hablado de Aquiles contra Jorge Vollo es porque ese tinoquismo de prosapia sondea el alma de Aquiles y ha puesto en el fondo de ella simiente de inquietud. Han hecho que este hombre pierda el sueño acariciando la idea de que él un día será el presidente de esta patria; le han envenenado la vida haciendo pasar frente a sus ojos las glorias y las maravillas del poder terreno; lo han llevado al monte de la tentación y le han enseñado todos los señores de la tierra y se los han ofrecido, y el hombre ha creído. Ahora resulta que Jorge Vollo descabala todos los sueños del Ministro Acosta y por una razón muy natural el Ministro Acosta ya tampoco perdona a Jorge Vollo.

Pero Vollo está hecho de una manera a la cual no alcanza el rayo de la tempestad tinoquista. Jorge Vollo es lo que hay en el alma reformista de iluminación, de ideal, de porvenir, de virtud. Matar a Jorge Vollo sería matar esa fuerza suprema que es el reformismo. No sabe el reformista que Vollo es su expresión legítima? No sabe el reformista que Vollo es su orgullo y su sentido? Y no habría el reformista de querer vivir los hechos grandes de Vollo? Vollo llevó al hogar del reformista una presea. Los que siguen a Vollo siguen al héroe de la República, viven la República en él, en su alma vibrante y altiva y procelaria. Es hermoso para el reformista Vollo levantando en la montaña una bandera reivindicatoria, y es hermoso para el reformista este Vollo burlando las acechanzas de sus perseguidores, y es hermoso para el reformista este Vollo yendo por el mar como un héroe antiguo para buscar en lejana tierra ignorada el conjuro que sirva para despertar las divinidades que protegen la libertad nacional. El reformista vive en Vollo la historia de Costa Rica en el momento más grande de ella. El reformismo vive en Vollo el sacrificio de todos los costarricenses que dieron su vida para que su patria viviera. Y ahora que Vollo ofrece salvar a Costa Rica, ahora que Vollo quiere darle a Costa Rica de Presidente una varón de justicia y de libertad, ahora que Vollo quiere hacerle justicia a cincuenta mil costarricenses que abominan del tinoquismo, ahora que Vollo es en el corazón de los republicanos más que grande hombre, gran patriota; ahora que Vollo ha conjurado la dictadura de Aquiles Acosta, habrían los costarricenses de olvidar lo que hay de magnífico en la figura legendaria de Vollo.

Lléname el reformista de soberano orgullo porque su jefe es digno de los ideales de su propia causa. Y sea el costarricense agradecido con aquellos de sus hombres que en las horas de suprema exigencia, abren su corazón y lo ofrecen entero a la República! Con qué se agradece a muerte de Rogelio, con qué se agradece la muerte de García Flamenco, con qué se agradece la muerte de Alfredo Vollo?

Rómulo Tovar

EL GALLO DE ORO

CAMISERIA

Se ha trasladado a la Avenida Central, 50 varas al Este de la antigua Geisha

ALMACEN

Tomás Fernández

Durante los días Jueves, Viernes y Sábado, se vende MANTEQUILLA de primera calidad, marca "La Guaria" a razón de ₡ 2.50

Apartado 611

Teléfono 198

Noticias de la gran revolución en la República Mexicana

Cuartel General en Peña. —Las fuerzas al mando del general de división señor Manuel Diéguez, destruyeron completamente a la columna enemiga que a las órdenes del general J. Gonzalo Escobar trataba de avanzar sobre la plaza de Acámbaro que desde hace días está en nuestro poder. Se le capturaron al enemigo dos trenes militares con gran número de petrechos de guerra y se le hicieron 800 prisioneros que han quedado incorporados a nuestras fuerzas. Las divisiones al mando del general Alvarado y del suscrito rechazaron con grandes pérdidas a las fuerzas del general Joaquín Amaro, que intentaba apoderarse de la Barca, cayendo en nuestro poder al rededor de 150 camiones que se habían robado de la ciudad de México, para utilizarlos en el transporte de sus fuerzas. Comunicame el general José Rentería Luviano, de Morella, habérsele incorporado los coroneles Antonio López y Miguel Z. Martínez, al frente de sus regimientos de caballería

que pertenecían a las fuerzas del general Imposicionista Marcelo Caraveo. Pronto iniciaremos nuestro avance sobre Toluca, para amagar la capital de México. Respectuosamente, el general de división jefe de las operaciones, Enrique Estrada.

Cuartel General en Tuxpan, Veracruz. Jefe supremo Faros, Veracruz. —Tengo el honor de poner en el superior conocimiento de Ud, que fuerzas al mando del general Manuel Larraga, tomaron la importante plaza de Villa Guerrero, San Luis de Potosí, logrando cumplir la vía férrea de Tampico a San Luis de Potosí, por consiguiente, el puerto mencionado está completamente incomunicado, tanto al norte como al oeste, esperando que en pocos días calga en nuestro poder. Nuestras fuerzas ocuparon ayer tarde la plaza de Panuco, replegándose el enemigo en desorden a Tampico. Resto de mi zona sin novedad. Muy afectuosamente, general en jefe de las operaciones, J. Moran.

Circularán monedas de plata

Cartera de Hacienda y Comercio. —Vista la comunicación de fecha de hoy (15) del señor Director del Banco Internacional de Costa Rica, en la cual solicita licencia para poner en circulación cien mil colones en piezas de plata en la forma siguiente: \$ 30,000.00 en monedas reselladas de un colón y \$ 30,000.00 en monedas reselladas de \$ 0.50 cada una, consistiendo el resello en un círculo en ambos lados con la leyenda "un colón" y "cincuenta céntimos" respectivamente, y además \$ 40,000.00 en monedas de \$ 0.25, y manifiesta que está clasificada y perforada una cantidad igual de billetes de ese Banco de varias series y de nominaciones para reponer la referida suma, el Presidente de la República acordó:

Autorizar la circulación de los cien mil colones en monedas de plata en la forma determinada, previa entrega al Sello Nacional de los billetes perforados de que se ha hecho mérito.

La inmunidad es nula en España

Como ya lo dijimos en días pasados, por un real decreto, fué abolida en España la inmunidad de que gozaban los diputados y senadores.

Ahora los tribunales de justicia mirarán a los padres conscriptos de la Madre España, como a seres iguales a los demás. Lo mismo que a cualquier particular, los diputados y senadores, correrán los mismos trámites en todos los asuntos judiciales.

Y lo curioso del caso es que también en Cuba ya se comienza a abogar por eso mismo, toda vez que en España lo han hecho.

Los diarios, al comentar el asunto, manifiestan que igual cosa se debería hacer en ese país.

El derecho de la inmunidad no debe existir, se alega, porque con ello se evaden muchas responsabilidades que con la inmunidad quedan a salvo de cualquier acción judicial.

Asociación de operadores de cine

La asociación de operadores de cine nombró nueva Directiva así:

Presidente, don Luis Mora C.; Secretario, D. Eduardo Lorente; Tesorero don Abel Cruz, Vocal, don Juan José Mora.

"Comercio e Industria"

A nuestra mesa de redacción ha llegado el último número de esta importante revista, órgano de la Cámara de Comercio de Costa Rica.

Trae un editorial sobre Woodrow Wilson y publica notas de importancia.

Baja del cambio Oferta de un millón de dólares

Uno de los tópicos del día lo constituye la baja del cambio.

Claro está, nos dicen algunos entendidos de la materia, que esto se debe a juegos de bolsa. ¿No será que se ha obligado este descenso para proceder a un acaparamiento de letras y luego iniciar nuevamente el alza y venderlas a tipos demasiado elevados?

Esto es el juego de la especulación, que en repetidas ocasiones se han puesto en práctica, dando por resultado magníficas ganancias a quienes se dedican a tales juegos.

Algunos creen que el descenso del cambio se deba, por otro lado, al ofrecimiento, según de los informes que circulan, de un conocido capitalista jamaicano: de vender al Gobierno o al Banco Internacional un millón de dólares que bien pueden ser empleados para el funcionamiento de la Caja de Conversión, la cual fué creada para estabilizar el tipo de cambio al 400 por ciento.

Los jurados del concurso literario de "La Tribuna"

Los jurados calificados del gran Concurso Literario que organiza nuestro colega "La Tribuna" con motivo de su número especial, quedaron integrados así:

POESÍA.

Poema y Soneto: don Alejandro Alvarado Quirós, don Napoleón Quesada y don Joaquín Vargas Coto.

PROSA.

Cuento: don Ricardo Fernández Guardia, don Guillermo Vargas Calvo y don Otilio Ulate Blanco.

CRÓNICA.

Don Alejandro Alvarado Quirós, don José Fabio Garnier y don Ramón Caldera.

ESTUDIO.

Don Anastasio Alfaro, don Hernán G. Peralta y don Enrique Jiménez Núñez.

Los juegos políticos en Honduras

Más que el resto de Centroamérica, los Estados Unidos han seguido muy de cerca los acontecimientos políticos de la República de Honduras. Y es que los Estados Unidos, por razón de circunstancias y por todo lo que se quiera, se han convertido en árbitro de estos países istmeños, donde el acaloramiento político induce a los espíritus intranquilos a descongestionar el orden de la vida interna de cada nación.

En Honduras se ha estado llevando un juego político que, para muchos, y principalmente para los Estados Unidos, ha sido de retroceso. Es decir, el Gobierno de Honduras como una única solución al conflicto creado últimamente, estaba en el deber y bajo compromiso de convocar al pueblo a nuevas elecciones, para lo cual asumió la dictadura con

la equiescencia del Gobierno de Washington, quien le otorgó su apoyo esperando que así se procedería en aquel país.

Pero resulta ahora que el Gobierno del General López Gutiérrez no ha cumplido tal compromiso: se pasaron los treinta días que fueron señalados para tal convocatoria, y ahora el Gobierno del señor López Gutiérrez se ha visto sin el apoyo del de Washington, pues éste retiró el reconocimiento que le había otorgado, como un apoyo decidido a fin de poder vencer a los revolucionarios. Se han cambiado los papeles ahora, lo cual ha caído muy de perlas para los simpatizadores del General Carías, aunque el Gobierno de Washington no está dispuesto a reconocer a ninguno otro que surja de revoluciones.

Nuevo servicio de cabotaje

Dentro de pocos días se inaugurará el nuevo servicio de cabotaje entre Puntarenas y lugares costeros del sur.

Para ello se traerá una magnífica lancha gasolina de Panamá, la cual fué comprada por don Agatón Lutz.

Es una embarcación segura y rápida con capacidad para un peso de cuarenta toneladas.

Su majestad el Anuncio

En el anuncio como en todo esfuerzo humano, la constancia siempre vence.

Aunque en forma de pregón, existe el anuncio en los lugares más humildes.

El movimiento social es el anuncio de la vida.

El anuncio es la rapidez de la venta; en un día pueden saber millares de personas lo que se vende en una tienda.

No hay anuncio insignificante, si se coloca en sitio selecto.

La publicidad es secundaria como la luz, por doquiera va derramando tesoros.

Con el anuncio sucede lo que con una batalla: para lograr la victoria no bastan los primeros disparos, sino que es preciso con multiplicados golpes vencer al enemigo.

El anuncio es como la lluvia que cae sobre los campos: ninguna gota se pierde. Si no da producto en el acto, dispone el terreno para dar fruto mañana.

El barómetro de la civilización de los pueblos es el anuncio. Los pueblos más atrasados son los que no anuncian.

Todo es digno de publicidad, aun lo más elevado.

El anuncio es el compañero inseparable de todos los progresos de la civilización.

Hasta en los momentos de recreo es un recreo el anuncio.

La Prensa es el diario de la tarde más antiguo

Fiestas cívicas en San Ramón

Hoy comienzan las fiestas cívicas en la progresista ciudad de San Ramón fiestas esas que han sido organizadas con especial empeño para que resulten muy lucidas y animadas.

De la capital han salido para aquella ciudad muchas gentes deseosas de presenciar tales festejos.

También salió el popular Chico Chester quien va contratado para la lidia de toros, y los que componen la Comparsa del Alacrán, quienes deleitarán al público ramonense con sus cantos y músicas.

De allá se nos comunica que reina gran animación y que todo el pueblo se muestra justamente entusiasmado por esos jolgorios.

De muchos pueblos cercanos a San Ramón irán individuos, por lo que es de suponer que la ciudad rebosará de visitantes.

Reclamo de pago

Nuestro corresponsal en Orosi nos escribe:

Algunos vecinos de esta localidad, que prestaron servicios durante el día de las elecciones para Presidente de la República y diputados, están clamando a todos los Santos de la corte celestial, porque aun no se les ha pagado tales servicios.

Lo peor de todo, dicen los interesados quejosos, es que uno de los miembros de la Junta Principal Electoral, les ofreció hacer tal pago, pero por lo visto se han olvidado de ellos y quien ofreciera la paga no les da ninguna esperanza.

Los interesados quieren reclamar tal pago a la persona que se los ofreciera, pues con esa esperanza dedicaron ese día a servir en las diferentes mesas de aquella localidad.

MANTEQUILLAS

AFAMADAS MARCAS

ARTURO VOLIO LA FUENTE

Vende

Telf. 378 La India Ap. 1064

Eduardo Fernández

Enfermo

Desde hace algunos días se encuentra muy enfermo en Heredia el estimado señor don Adolfo Alfaro Arguedas.

Que mejore pronto el señor Alfaro son nuestros mejores deseos.

Cartas y telegramas

En ediciones posteriores publicaremos hermosas cartas y elocuentes telegramas que personas de todos los puntos de la República le han enviado al General Volio con motivo de su última resolución política.

Fiestas Cívicas de Puntarenas

Durante los días 28 y 29 del presente mes, y 1º y 2 de marzo entrante, se efectuarán en la ciudad de Puntarenas las Fiestas Cívicas, para las cuales reina mucho entusiasmo. Habrá toros, carreras de caballos, comparsas, tamborito, cine, juegos de sport, bailes públicos, mascaradas, conciertos, fuegos artificiales, trenes de excursión, etc.

QUININA EN FORMA SUPERIOR NO AFECTA LA CABEZA

Por motivo de su efecto tónico y laxante, el LAXATIVO BROMO QUININA es superior a la Quinina ordinaria. No produce nerviosidad, ni malestar en la cabeza. Téngase en cuenta que sólo hay un "Bromo Quinina". La firma de E. W. GROVE en cada cajita.

De Puriscal

Nuestro corresponsal en Santiago de Puriscal nos escribe diciéndonos que los días domingos, en algunos establecimientos se vende licor a vista y paciencia de las autoridades. Parece que el público ve con malos ojos tal proceder.

EL MEJOR TALCO



Delicioso Perfume

ANTISEPTICO

— Uselo Usted —

PÍDALO EN TODAS LAS BOTICAS

Suscríbese a LA PRENSA

SOCIEDAD EDITORA GERMINAL

SERVICIO DE LIBRERÍA

JUAN LUIS VARGAS, Gerente

BIBLIOTECA SOCIOLOGICA INTERNACIONAL

TOMOS EMPASTADOS A \$ 1.25

- 1 Siete ensayos, R. U. Emerson, 2 ts.
- 2 Las leyes sociológicas, G. de Greef
- 3 Problemas sociales contemporáneos, A. Lorla.
- 4 La defensa de los trabajadores y la jornada de ocho horas, C. Kautsky.
- 5 Filosofía y Sociología, F. Giner de los Ríos
- 6 Leopardi a la luz de la ciencia, G. Sergi, 2 ts.
- 7 Evolución de las creencias y de las doctrinas políticas, G. de Greef, 2 ts.
- 8 La cuestión social es una cuestión moral, Th. Ziegler, 2 ts.
- 9 El feminismo en las sociedades modernas, E. González Blanco, 3 ts.
- 10 Los ideales de la vida, W. James, 2 ts.
- 11 Razas superiores y razas inferiores, N. Colajani, 3 ts.
- 12 Sartor Resartus, T. Carlyle, 2 ts.
- 13 El destino del hombre, J. Fiske
- 14 La conciencia criminal, M. Longo
- 15 La ciencia de la educación, R. Ardigó, 2 ts.
- 16 La sanidad social y los obreros, I. Valentí Vivó, 2 ts.
- 17 Antropología criminal, E. Laurent
- 18 Místicos y sectarios, P. Rossi, 2 ts.
- 19 Nuevas derrotas penales, P. Dorado.
- 20 El socialismo y el pensamiento moderno, A. Chiappelli, 2 ts.
- 21 Política social y Economía Política, G. Schmoller, 2 ts.
- 22 De los delitos culpables, A. Angiolini, 2 ts.
- 23 El Arte en la muchedumbre, G. Piazzi, 2 ts.
- 24 Egoísmo y altruismo, J. Antich.
- 25 El concepto de la existencia, A. Drioff.
- 26 El matrimonio histórico y la sociología general, A. Astuaro.
- 27 El alma de la muchedumbre, P. Rossi, 2 ts.
- 28 La Filosofía y la Escuela, A. Angiulli, 3 ts.
- 29 El Mundo y el Hombre, C. Perrini
- 30 Degeneración social y Alcoholismo, M. Legrain
- 31 Acción socialista, J. Jaurés, 2 ts.
- 32 Los sugestionadores y la muchedumbre, P. Rossi
- 33 La Nueva Pedagogía, G. Rodríguez
- 34 Los comienzos del arte, E. Grosse, 2 ts.
- 35 El paro forzoso, M. Thury
- 36 El derecho del más fuerte, G. Cimbali, 2 ts.
- 37 El ocaso de la esclavitud en el mundo antiguo, E. Cicotti, 3 ts.
- 38 Los sindicatos y la libertad de contratación, J. Gascón, 2 ts.
- 39 Puerza y Riqueza, A. Nicéforo, 2 ts.
- 40 Génesis y función de las leyes penales, M. A. Vaccaro, 2 ts.
- 41 La Moral. Principios de Ética, H. Hoffding
- 42 La Moral. La moral individual, social y de familia, H. Hoffding
- 43 La Moral. La libre asociación de cultura, Hoffding
- 44 La Moral. La cultura religiosa y filantrópica. El Estado, H. Hoffding
- 45 Los fundamentos económicos de la protección, S. N. Patten
- 46 Premios y reminiscencias, S. Valentí Camp
- 47 Los héroes, el culto de los héroes y lo heroico en la historia, T. Carlyle, 2 ts.
- 48 Amor y matrimonio, Ellen Key, 2 ts.
- 49 El éxito de las naciones, E. Reich, 2 ts.
- 50 La herencia en las familias enfermas, I. Orschansky
- 51 Individualismo y socialismo, A. Albornoz
- 52 Voces de nuestro tiempo, A. Chapelli, 2 ts.
- 53 Atisbos y disquisiciones, S. Valentí Camp
- 54 El Estado Socialista, A. Menger, 2 ts.
- 55 Humanismo integral, L. Lacour, 2 ts.
- 56 Las leyes de la evolución social, Th. Hertzka, 2 ts.
- 57 La Anarquía. Los Agitadores: Max Stirner, P. J. Proudhon, H. Zoccoli
- 58 La Anarquía. Los Agitadores: M. Bakunin, P. Kropotkin, B. R. Tucker, H. Zoccoli
- 59 Teoría de las fuerzas sociales, S. N. Patten
- 60 La Anarquía. Las ideas. Los hechos, H. Zoccoli
- 61 La Anarquía. Apreciaciones éticas, H. Zoccoli
- 62 El Espíritu de la Enseñanza, J. Caballero
- 63 Delicadesas astutas y afortunadas, L. Ferriani, 2 ts.
- 64 La vida eterna y la fe, W. James
- 65 La Educación desde el punto de vista sociológico, J. Elslander, 2 ts.
- 66 Pasividad económica, M. A. d' Ambrosio, 2 ts.
- 67 La Teoría del comercio internacional, C. F. Bastable
- 68 Las mujeres y los niños en la vida social, L. Ferriani
- 69 El nuevo derecho internacional, E. Cimbali
- 70 El desenvolvimiento mental en el niño y en la raza, J. M. Baldwin, 2 ts.
- 71 Ilusiones socialistas y realidades económicas, D. Bellet
- 72 La explotación infantil, L. Ferriani
- 73 El Hilo rojo como medio de concebir el mundo, E. González Blanco
- 74 Progreso y pobreza, Henry George, 2 ts

A \$ 3.50 el tomo

- Pastorelas, Concha Espina
- La niña de Luzmeia, novela, Concha Espina
- La civilización en los cinco primeros siglos del cristianismo, Emilio Castelar, 5 tomos, \$ 16.00
- El Amor de los Amores, Ricardo León
- En familia, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- Al revés, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- La ruda, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
- La fuerza de las cosas, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
- Mi grande, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
- María Baraquín, J. H. Rosay, (Mayor) de la Academia Goncourt
- La indomada, J. H. Rosay, (Mayor) de la Academia Goncourt
- Lorenza Albani, Paul Bourget, de la Academia Francesa
- La Figuranta, León Frapié
- La durazna de vivir, Marceia Tinayre
- La corqata celeste, Hugo West
- Para desarrollar nuestra memoria, Georges Art
- La asociación como Ley General de la Educación, U. González Serrano,
- De la vida que pasa, Ramón Quesada
- La musa de los madriles, Antonio Casero
- Salambó, Gustavo Flaubert
- De orden del Rey, Victor Hugo, 2 tomos, pasta
- Cuestiones sociales, Ricardo Mella, pasta
- El niño y el adolescente, Miguel Petit, pasta
- El origen de la vida, S. M. Pargame, pasta
- Preludios de la lucha, (baladas), Francisco Pi y Arsuaga
- La vida en flor, (novela), Anatole France
- Baltazar, Anatole France
- La atmósfera: Evolución y Revolución, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
- Limpia y faja..., Mariano de Cavia
- La Risa, Enrique Berzón
- Muñera Pulveris, (sobre economía política), Juan Ruskin
- Las piedras de Venecia, Juan Ruskin, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
- Las mentiras convencionales, Max Norisu, dos tomos, pasta, \$ 7.00
- La novela de las horas y de los días, Manuel Ugarte, pasta
- Los vagabundos, Máximo Gorki, pasta
- Los caídos, Máximo Gorki, pasta
- Cain y Artemio, Máximo Gorki, pasta
- Tomas Gordieff, Máximo Gorki, pasta
- Los tres, Máximo Gorki, pasta
- En la Estepa, Máximo Gorki, pasta
- La angustia, Máximo Gorki, pasta
- El Padre Goriot, Honorato de Balzac, pasta

Informe de la Confederación Regional Mexicana

BOLETIN

Informe que rinde el "Comité Central" de la Confederación Regional Obrera Mexicana, a las Agrupaciones Obreras del Extranjero sobre la actitud asumida ante el peligro de que la reacción encabezada por Adolfo de la Huerta vuelva a encumbrarse en el poder con perjuicio de los intereses del Proletario Nacional.

Con fecha 7 del actual, giramos una circular urgente a todas las agrupaciones confederadas del país, instándolas para que cuanto antes procedieran a organizarse en grupos armados para combatir la reacción, que dirigen en la actualidad los generales infidentes Guadalupe Sánchez, Enrique Estrada y Fortunato Maycotte.

Como las fuerzas obreras entrarán en combate a medida que las necesidades de la campaña así lo requieran, por mientras están haciendo el servicio de vigilancia en los puntos que les han sido señalados. La ciudad de Aguascalientes se encuentra resguardada por dos mil campesinos dependientes de esta Confederación; Ojo Caliente, Palmillas, Río Grande, Jerez, Pinos y otras principales poblaciones del Estado de Zacatecas así como su Capital, están resguardadas militarmente por campesinos confederados que en cumplimiento de nuestra circular N° 9 se han organizado en esta forma. En el Estado de Puebla contando con los obreros de las ciudades y del campo, se pusieron a las órdenes para el efecto, doce mil hombres todos dependientes de esta Confederación; en la Ciudad de Torreón, se encuentran listos dos mil hombres; en el Estado de Hidalgo tenemos ya organizados siete mil obreros que actualmente hacen la batida de algunos rebeldes que merodean por dicho lugar; en la región carbonifera del Estado de Coahuila se encuentran también ya listos diez mil hombres que ofrece la Unión Minera Mexicana, miembro de esta Confederación Regional.

Todas las comunidades agraristas del Estado de Jalisco, a pesar de encontrarse dentro de uno de los principales focos de la rebelión, se encuentran parapetados en las sierras en número de cuarenta mil hombres, que tan luego como las fuerzas del Gobierno inicien el formal ataque de los infidentes de Enrique Estrada, tomarán parte activa con las armas en la acción.

Las agrupaciones Obreras Confederadas de los Estados de Chihuahua, Durango, Michuacán, Tamaulipas, México, Veracruz, Caxaca, Chiapas, y en fin en general todas las de la República, han procedido desde luego a armarse para combatir a los rebeldes al Gobierno de Obregón; por lo que no es aventurado asegurar que la rebelión será suprimida dentro de poco tiempo, máxime cuando contamos con la opinión pública en nuestro favor.

En cuanto a las organizaciones obreras del Distrito Federal y especialmente las de esta Capital, excusado es manifestarles que han respondido al llamado del deber. La Confederación Regional Obrera Mexicana tiene el alto honor de estar proporcionando diariamente un contingente de cien hombres armados, por conducto del "Grupo Acción", para que haga la guardia en la residencia presidencial de Chapultepec. Este hecho demuestra la absoluta confianza que el Presidente de la República tiene a los contingentes obreros que esta Confederación ha organizado.

(Continuará)

Se está echando a tierra los asuntos petroleros

Washington.— El escándalo de las concesiones petroleras hechas por el funcionario Alberto Fall, sigue su curso, pero ya hay fuerzas interesadas en arrojar tierra sobre él, pues resultan muchos los comprometidos. Ni republicanos ni demócratas resultan limpios en el negocio, y todos comienzan por inclinarse hacia esta solución: no ir más adelante.

Los enemigos de la investigación gritan que con ella se está comprometiendo el bienestar de la República, pues si el pueblo llega a comprobar la corrupción de casi

todos los funcionarios perderá la fe en el Gobierno y se preparará la llegada del bolshevismo.

Para el viernes la Comisión Walsh anuncia un programa extraordinario. Serán interrogados el ex-Secretario Fall, Carl H. Bigggerman, un alto empleado del Chase National Bank de New York, el ex-Secretario de Hacienda Mc Adoo, el ex-Secretario de la Marina Mr. Daniels y George Creel, tres personas citadas por Doheny en sus primeras declaraciones, y comprometidas por ellas.

LIBROS PARA LA VENTA

Tomos lujosamente empastados a \$ 5.00 cada una

- B. PÉREZ GALDÓS**
- LA FAMILIA DE LEÓN ROCH, 2 tomos
- GLORIA, 2 tomos
- DOÑA PERFECTA
- EL ABUELO : CELIA EN LOS INFIERNOS, 2 tomos
- LO PROHIBIDO, 2 tomos
- EL DOCTOR CENTENO, 2 t.
- MISERICORDIA
- EL CABALLERO ENCANTADO
- LA DE BRINGAS
- ELECTRA : EL TACAÑO SA LOMÓN, 2 tomos
- REALIDAD
- LA FONTANA DE ORO
- LA INCÓGNITA
- TRISTANA
- AMOR Y CIENCIA, comedia, a \$ 2.50
- LA CASA DE SHAKESPEARE, a \$ 1.00
- E. GOMEZ CARRILLO**
- EL ALMA JAPONESA
- EL ENCANTO DE BÑOS AIRES
- LA SONRISA DE LA ESFINGE
- SENSACIONES DE ARTE
- PÁGINAS ESCOGIDAS
- FLORES DE PENITENCIA
- CUENTOS ESCOGIDOS
- VANIDAD DE VANIDADES
- SAFO FRINE Y OTRAS SEDUCTORAS
- LITERATURA EXTRANJERA
- CULTOS PROFANOS
- GRECIA
- R. DE CAMPOAMOR**
- POESÍAS COMPLETAS, 3 tms.
- QUEVEDO**
- PÁGINAS ESCOGIDAS
- ESCRITOS POLÍTICOS
- OBRA SERIAS
- JUAN MARAGALL**
- ARTÍCULOS, 5 tomos
- ELOGIOS
- PLUTARCO**
- VIDAS PARALELAS, 5 tomos
- M. CERVANTES S.**
- DON QUIJOTE DE LA MANCHA, 2 tomos ilustrados
- BALTASAR GRACIAN**
- EL CRITICÓN, 2 tomos
- TRATADOS
- L. ALAS (CLARÍN)**
- DOCTOR SUTILIS
- PÁGINAS ESCOGIDAS
- SALVADOR RUEDA**
- POESÍAS
- T. TASSO**
- LA JERUSALÉN LIBERTADA
- JOSE DE MATURANA**
- CANCIÓN DE PRIMAVERA
- NARANJO EN FLOR
- VOLTAIRE**
- DICCIONARIO FILOSÓFICO, 3 tomos.
- CÁNDIDO : ZADIG : MICRO-MEGAS
- MATEO ALEMÁN**
- GUZMÁN DE ALFARACHE, 2 tomos.
- O. SWTET MARDEN**
- PERFECCIONAMIENTO INDIVIDUAL
- ¡SIEMPRE ADELANTE!
- LA ALFGRÍA DEL VIVIR
- GOETHE**
- FAUSTO, 2 t. con grabados
- HOMERO**
- ILIADA, con grabados.
- VIRGILIO**
- LA ENEIDA con grabados
- SOFOCLES**
- EDIPO REY : EDIPO EN COLONA : ANTÍGONA con grbs.
- J. OCTAVIO PICON**
- DULCE Y SABROSA
- LA HONRADA
- JUANITA TENORIO
- MUJERES
- SACRAMENTO
- LÁZARO : JUAN VULGAR
- LA HIJASTRA DEL AMOR, 2 t.
- CUENTOS DE MI TIEMPO
- DRAMA DE FAMILIA
- PLATON**
- LA REPÚBLICA, 2 tomos.
- DR. J. HERICOURT**
- LA HIGIENE MODERNA
- V. BLASCO IBANEZ**
- MARE NOSTRUM
- LA TIERRA DE TODOS
- EL PRÉSTAMO DE LA DI FUNTA
- LA REINA CALAFIA
- ORIENTE
- SANGRE Y ARENA
- CUENTOS VALENCIANOS
- EMILIO ZOLA**
- VERDAD, 2 tomos
- TRABAJO, 2 tomos
- LA BESTIA HUMANA 2 tomos
- LA TIERRA
- LOURDES, 2 tomos
- LA FORTUNA DE LOS ROUGON, 2 tomos
- L'ASSOMMOIR, 2 tomos
- EPISTOLARIO
- Se atienden los pedidos en la Administración de LA PRENSA : Casa Falcó : Ventas al contado.

Busque LA PRENSA

LA ESPAÑA

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

Pone en conocimiento de su numerosa clientela, el traslado a su nuevo local, 50 varas del Palacio de Justicia, "Pasaje Amerling".

Martinez & Co.

APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

SI UD NECESITA PUERTAS Y VENTANAS

las conseguirá muy baratas si las encarga al Depósito de Maderas 100 varas al Norte del Carmen

Teléfono 439

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

LOS GNOMOS

de Berna Berna

Cantina - Café - Chocolate

Acaba de llegar un gran surtido de confites de VENCHI, cacao en cajas de fantasía de la casa EL MESS.

Año esmerado y magnífico servicio Avenida Central